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MARAU/RS, 26 de setembro de 2022  
 

 

ANAIS Nº. 34/2022 
 

 

Aos vinte e seis dias do mês de setembro do ano de dois 
mil e vinte e dois, às dezoito horas trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de 
Marau, em sua sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de 
Marau, Estado do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: 
Presidente João Vagner Da Rosa Daré da bancada do PSB, Vice-Presidente Adriela 
Cristina Balotin Tonin da bancada do MDB, Segundo Secretário Edgar Chimento da 
bancada do MDB, Vereador Abel Ortiz da bancada do MDB, Vereador Duda Bergonsi 
da bancada do Progressistas, Vereador Ademir Durante da bancada do MDB, 
Vereador Deolindo Jossemar Machado da bancada do Progressistas, Vereador 
Anderson Rodigheri da bancada do Progressistas. O senhor Presidente Vereador 
João Vagner Da Rosa Daré declarou abertos os trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA 
convidando a todos para a execução do Hino de Marau. POSSE DE VEREADOR: Foi 
empossada a suplente de Vereador da Bancada do Partido Socialista Brasileiro – 
PSB, a Vereadora Luciana Luiza Dal Molin, cujo nome parlamentar será Lu, a qual 
prestou compromisso e assinou termo de posse. O Presidente Vereador Vaguinho 
Daré solicitou Espaço de Liderança para indicar a Vereadora Lu a compor a 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura até a data de 
09 de outubro de 2022. Também, oportunizou à Vereadora Lu que fizesse uso da 
palavra. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão plenária ordinária 
anterior sendo aprovado por 7 votos favoráveis e 1 abstenção da Vereadora Lu. 
Também, foi colocada em discussão e votação a ata da Sessão Solene comemorativa 
aos Festejos Farroupilhas a qual foi aprovada por 6 votos favoráveis e 2 abstenções 
dos Vereadores Abel Ortiz e Luciana Luiza Dal Molin.  Foi realizada a leitura das 
matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pelo Segundo Secretário, 
Vereador Chimento, e também das correspondências recebidas pela Casa. 
HOMENAGEM: Homenagem à Empresa Fuga S/A pela passagem dos 75 anos de 
existência no município de Marau, conforme Requerimento ao Plenário n. 15/2022, 
oportunidade em que houve pronunciamentos dos Vereadores Edgar Chimento, 
Anderson Rodigheri e Vaguinho Daré. Após, os vereadores entregaram aos 
representantes da homenageada uma placa de reconhecimento. Em seguida, o 
senhor Iedo Fuga Junior fez seu agradecimento, representando a empresa 
homenageada. A Vereadora Adriela solicitou Espaço de Liderança para pedir 
Reunião de Bancada, a qual foi deferida pelo Presidente, sendo suspensa a sessão. 
COMUNICAÇÕES: Manifestação do Vereador Duda Bergonsi com o assunto 
“projetos de lei”. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador Chimento. PAUTA: 
PROJETO DE LEI Nº 127/2022 - VEREADOR DUDA BERGONSI - “Autoriza o 
Executivo municipal a celebrar convênio com clínicas médicas, visando a implantação 
do programa meia-consulta junto aos pacientes hipossuficientes do município e dá 
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outras providências”. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI 
Nº 128/2022 - VEREADOR DUDA BERGONSI - Dispõe sobre a obrigatoriedade de 
bares, restaurantes, casas noturnas adotarem medidas de auxílio à mulher em 
situação de risco e dá outras providências. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
PROJETO DE LEI Nº 129/2022 - EXECUTIVO- Autoriza o Poder Executivo firmar 
parceria e repassar recursos a Associação Comercial, Industrial, Serviços e 
Agropecuária de Marau – ACIM. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo 
e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE 
LEI Nº 130/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e 
repassar recursos a Associação Comercial, Industrial, Serviços e Agropecuária de 
Marau – ACIM.  Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 
Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 131/2022 
- EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a firmar parceria e repassar recursos ao 
Marau Fusca Clube - MFC.  Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI 
Nº 132/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar 
recursos ao Moto Clube Marau. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo 
e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
REQUERIMENTO Nº 94/2022 - VEREADOR DURANTE - Requer o envio de ofício de 
parabenização as equipes vitoriosas do Campeonato Colonial de Futsal 2022 
realizados no Ginásio Municipal Jatyr Francisco Foresti em na cidade de 
Marau.  Equipe da Nossa Senhora do Carmo - 1º lugar; Equipe de Laranjeira - 2º lugar; 
Equipe da Comunidade de São José dos Ricci - 3º lugar; Equipe da Comunidade de 
Veado Pardo - 4 º lugar. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 95/2022 - VEREADORA 
ADRIELA TONIN - Requer o envio de ofício de parabenização ao Senhor José Ironi 
e Souza (Gauchinho), extensivo a toda Comissão Organizadora dos Festejos 
Farroupilhas 2022 pela excelente condução dos eventos que aconteceram de 03 a 20 
de setembro. Encaminhado. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e 
Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 123/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o 
Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos a Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais de Marau – APAE, abre crédito especial e dá outras providências. 
Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri APROVADO por 8 votos favoráveis 
e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina Balotin Tonin, Edgar 
Chimento, Deolindo Jossemar Machado, Eduardo Ostrowski Bergonsi, Abel Rogerio 
Ortiz, Ademir Durante, Luciana Luiza Dal Molin, Anderson Rodigheri. PROJETO DE 
LEI Nº 126/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a permitir o uso de imóvel 
de sua propriedade à Grupo de Trilheiros Torra Trilha de Marau. Manifestaram-se os 
Vereadores Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, Eduardo Ostrowski Bergonsi, Abel 
Rogerio Ortiz e Vaguinho Daré. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos 
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contrários. Parlamentares favoráveis: Anderson Rodigheri, Eduardo Ostrowski 
Bergonsi, Abel Rogerio Ortiz, Deolindo Jossemar Machado, Adriela Cristina Balotin 
Tonin, Edgar Chimento, Ademir Durante, Luciana Luiza Dal Molin. INDICAÇÃO Nº 
19/2022 - VEREADOR MACHADINHO - Sugere ao Poder Executivo Municipal a 
construção de um redutor de velocidade do tipo quebra-molas na Rua José Vidmar, 
Loteamento Colina. Manifestação do Vereador Deolindo Jossemar Machado. 
APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 
Eduardo Ostrowski Bergonsi, Ademir Durante, Adriela Cristina Balotin Tonin, Edgar 
Chimento, Anderson Rodigheri, Abel Rogerio Ortiz, Deolindo Jossemar Machado, 
Luciana Luiza Dal Molin. INDICAÇÃO Nº 20/2022 - VEREADOR ELIANE 
CANABARRO DA SILVA - Sugere ao Poder Público Municipal, através dos órgãos 
competentes, o estudo da criação de um viveiro de Plantas Medicinais, com o 
envolvimento da Secretaria de Saúde Municipal, com profissionais competentes na 
avaliação e aplicação de produtos fitoterápicos em pacientes, principalmente de 
idosos, com segurança e responsabilidade. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 
votos contrários. Parlamentares favoráveis: Eduardo Ostrowski Bergonsi, Edgar 
Chimento, Adriela Cristina Balotin Tonin, Deolindo Jossemar Machado, Ademir 
Durante, Luciana Luiza Dal Molin, Abel Rogerio Ortiz, Anderson Rodigheri. 
INDICAÇÃO Nº 21/2022 - VEREADOR ELIANE CANABARRO DA SILVA - Sugere 
ao Poder Público Municipal, através da Secretaria competente, a instalação de uma 
academia ao ar livre no Bairro Jardim América. APROVADO por 8 votos favoráveis e 
0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar 
Machado, Edgar Chimento, Ademir Durante, Luciana Luiza Dal Molin, Abel Rogerio 
Ortiz, Eduardo Ostrowski Bergonsi, Adriela Cristina Balotin Tonin. INDICAÇÃO Nº 
22/2022 - VEREADOR ELIANE CANABARRO DA SILVA - Sugere ao Poder Público 
Municipal, através da Secretaria Competente, a instalação de faixa de segurança de 
pedestres na Rua Bento Gonçalves, em frente ao numeral 1429. APROVADO por 8 
votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Ademir Durante, 
Luciana Luiza Dal Molin, Edgar Chimento, Abel Rogerio Ortiz, Anderson Rodigheri, 
Eduardo Ostrowski Bergonsi, Adriela Cristina Balotin Tonin, Deolindo Jossemar 
Machado. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Manifestação dos Vereadores: Duda 
Bergonsi, Ademir Durante e Adriela Cristina Balotin Tonin. TRIBUNA POPULAR: 
Espaço destinado ao CTG Felipe Portinho para falar sobre os 64 anos da entidade, 
conquistas, desafios e trabalho social realizado, representado pelo senhor Igor Gava. 
Na oportunidade, também se manifestaram os vereadores Anderson Rodigheri, 
Adriela Tonin, Luciana Dal Molin, Chimento, Machadinho, Ademir Durante e Vaguinho 
Daré. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 
DO DIA VINTE E SEIS DE SETEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS. O Presidente 
Vereador Vaguinho Daré solicitou Espaço de Liderança para indicar a Vereadora Lu 
a compor a Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura até 
a data de 09 de outubro de 2022. Também, oportunizou à Vereadora Lu que fizesse 
uso da palavra. Espaço de Liderança Vereadora Lu. “Muito boa noite a todos. 
Cumprimento o Presidente Vaguinho Daré e em seu nome a todos os demais 
vereadores. Cumprimento o público que nos assiste aqui e através das redes sociais. 
É uma alegria muito grande para mim, nesse plenário, nessa Tribuna hoje. Esse 
momento tem um significado muito especial de conquista e superação. Preciso fazer 
alguns agradecimentos a pessoas sem as quais, com certeza, eu não estaria aqui. 
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Primeiro lugar, a minha família pela confiança e apoio de sempre, especialmente nos 
momentos de maior dificuldade. Aos meus amigos e companheiros do PSB que 
sempre acreditaram em mim e me deram a oportunidade de concorrer ao pleito de 
2020. Ao nosso Presidente Zigomar Zanin. Ao Vereador Laércio que está me dando 
essa chance de apresentar o trabalho aos eleitores que naquele quinze de novembro 
me confiaram o seu voto. Agradeço também as minhas colegas do PSB, junto com o 
presidente, que estão aqui. Ao Vaguinho por sempre tá me ajudando. Prometo dar o 
meu melhor nesses dias, honrar o meu compromisso para com povo marauense. 
Compromisso que este colocar projetos e fazer discussões que atende aos anseios 
da população. Obrigada, mais uma vez, pela oportunidade. Contem com a Vereadora 
Lu. Obrigada”. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão plenária ordinária 
anterior sendo aprovado por 7 votos favoráveis e 1 abstenção da Vereadora Lu. 
Também, foi colocada em discussão e votação a ata da Sessão Solene comemorativa 
aos Festejos Farroupilhas a qual foi aprovada por 6 votos favoráveis e 2 abstenções 
dos Vereadores Abel Ortiz e Luciana Luiza Dal Molin. Foi realizada a leitura das 
matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pelo Segundo Secretário, 
Vereador Chimento, e também das correspondências recebidas pela Casa. 
HOMENAGEM: Homenagem à Empresa Fuga S/A pela passagem dos 75 anos de 
existência no município de Marau, conforme Requerimento ao Plenário n. 15/2022, 
oportunidade em que houve pronunciamentos dos Vereadores Edgar Chimento, 
Anderson Rodigheri e Vaguinho Daré. Pronunciamento do Vereador Edgar 
Chimento. “Senhor Presidente, senhores Vereadores. Eu quero aqui cumprimentar a 
todos que fazem parte desse plenário, as autoridades anteriormente aqui já 
mencionada pelo Presidente dessa Casa. E em nome da bancada do MDB Adriela, 
Durante e o Vereador Abel, eu quero agradecer a oportunidade de estar falando em 
nome da bancada do MDB nesta homenagem importantíssima aos 75 anos de 
existência da Fuga SA aqui em nosso município. Eu quero, então, em especial 
cumprimentar a toda a família Fuga, em especial quem se faz presente hoje o seu 
Iedo Fuga, Júnior Fuga, o Paulo Magnabosco, Ivanor Benedetti e o Paulo Fuga e os 
demais familiares que estão nos ouvindo através das redes sociais. Para nós, foi muito 
importante em nome de todos os vereadores fazer esta homenagem aqui perante o 
Legislativo.  Sabemos de toda a história que o Fuga tem aqui em nosso município. 
Para nós termos uma ideia, a Fuga Couros iniciou suas atividades em 1913. Constante 
já com 25 anos e casado com Olinda Busato Fuga migrou para o Planalto Médio, 
estabeleceu-se na Vila de Marau, povoado com pouco mais de 20 famílias. Naqueles 
tempos, o transporte era realizado a cavalo ou carroças de tração animal. Foi a 
oportunidade de mercado percebida por Constante que instalou uma selaria onde 
fabricava artefatos para montaria, calçados, eventualmente curtia pelegos. Para 
comunidade era um ofício indispensável e para Constante foi um impulso essencial 
para o sustento de seus 17 filhos, entre eles o nosso patriarca José Fuga. Que passou 
a compartilhar com seus demais irmãos o auxílio na produção dos produtos e na 
compra de couros que era a matéria-prima essencial. A partir desta data, foi a escolha 
de José Fuga nos negócios desde cedo e impedido de frequentar a escola formal pela 
necessidade de trabalhar formou-se atento observador da vida. Sua notável pré 
disposição para o trabalho conferiu-lhe, por justiça, o conceito de homem laborioso e 
empreendedor. Eram tempos de oportunidades restritas, mas sobrava coragem. E 
José, apoiado pelo pai, pelos irmãos e por um grupo de sócios fundadores 
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manauenses, reuniram o capital inicial com 100 conto de réis e fundaram o Curtume 
Marauense Limitada, hoje Fuga Couros S/A, ou propriamente Fuga S/A. a seu lado 
durante toda a vida esteve Lídia, sua esposa e companheira com a qual dividia as 
aflições do duro trabalho do dia a dia, encontrando sempre reciprocidade, um ombro 
amigo com disposição para escutar e aconselhar com equilíbrio e sensatez. 
Descendentes de uma geração que muito lutou para sobreviver e prosperar, uma 
jornada que os encheu de orgulho de pertencer a ela, assim como ela os pertenceu. 
Passados mais de sete décadas é muito fácil de compreender a primeira e grande 
diferença que determinou o sucesso de sua história. Uma cultura imutável de 
humildade, trabalho duro e respeito, presente de geração em geração. Todos cultivam 
o verdadeiro reconhecimento e respeito ao legado. A nossa grandiosa missão foi 
perpetuar o modelo transmitido, fazendo migrar os valores e práticas a seus filhos e 
estes a seus netos. Com tempo, nós todos conhecemos a história do Fuga Couros e 
sabemos que diversificaram muito as suas produções. Expandiram os seus negócios 
para outros estados e outros países. Empresa familiar com 75 anos de existência. Se 
nós olharmos ao nosso redor, quantas empresas familiares sobrevivem por tanto 
tempo em nosso país? Quantas empresas não familiares sobrevivem em nosso país? 
E aqui nós vemos e com muito orgulho nós marauenses uma empresa familiar, 
enraizada em nosso município e que gerou muito emprego e renda para todo mundo. 
Ajudaram, sem dúvida nenhuma, a desenvolver essa grande potência que é nosso 
município de Marau. Mas isso não parou só economicamente, eles tiveram vários 
projetos destacados. E citamos um deles, um dos principais deles o nosso Hospital 
Cristo Redentor. Entidade filantrópica que teve, sem dúvida nenhuma, a maior 
participação dos Fugas e hoje se encontra aqui. Uma entidade que presta um grande 
serviço laboroso para a sociedade. Não podemos aqui também deixar de destacar a 
importância do trabalho da matriarca da família Fuga, grande responsável pela 
evolução empresarial, dona Lídia muito carismática, incansável quando o assunto era 
o melhor pela comunidade, principalmente a comunidade de marauense. Citamos aqui 
a Fundação José Fuga. Quantas crianças já passaram por essa fundação? A 
construção da Escola de Educação Infantil ali junto a Fundação José Fuga. Até então, 
existia o posto de saúde junto dessa escola também. E graças a Deus, hoje, também 
um posto de saúde recebe o seu nome pelo valoroso trabalho desenvolvido pela 
comunidade marauense. Queremos aqui dizer que para dimensionar a sua fé, nos 
presenteou com o Santuário Santa Catarina. Muito merecido todas as homenagens 
prestadas a esta grande mulher que orgulha a todos nós. Então, em nome dos 
vereadores do MDB, em nome de todos os vereadores aqui, queremos agradecer a 
toda a família Fuga pelo excelente trabalho que desenvolveu para essa comunidade 
marauense e continua desenvolvendo, não só a nível de Marau, como também a nível 
nacional e a nível mundial. Nos sentimos orgulhosos, vereadores, de estar aqui 
presente nesta noite aqui fazendo essa justíssima homenagem a todos vocês, por 
todos esses trabalhos desenvolvidos. Muito obrigado e desejo continuidade e sucesso 
por muitos e muitos anos, ou seja, eternamente. Parabéns mesmo. Obrigado”. 
Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, colegas 
vereadores. Uma saudação especial a Vereadora Lu, a qual lhe desejo as boas-
vindas, vai ocupar um período aqui este Parlamento. Cumprimentar o seu Iedo Fuga, 
em seu nome os familiares todos e também os diretores desta grande empresa que 
hoje é homenageado aqui por este Parlamento. Cumprimentar o grupo de trilheiros 
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Torra Trilha, agradecer pela presença e em seguida votaremos importante projeto que 
diz respeito a entidade de vocês. Saudar todos os integrantes presentes no CTG 
Felipe Portinho que usarão hoje a Tribuna Popular. É o poder legislativo sendo 
utilizado pela comunidade, cumprindo a sua missão de ouvir, de parabenizar, de 
cumprimentar e de aprovar projetos que dizem respeito a nossa sociedade, a nossa 
comunidade. Cumprimentar os suplentes de vereadores o Cleomar Giolo, Délcio 
Sandri. Os ex-vereadores Renan Borba, Albino Pertille. Enfim, a todas as pessoas que 
aqui estão presentes neste momento tão importante. Eu preciso agradecer a minha 
bancada Vereador Duda Bergonsi e Machadinho que me dão oportunidade de 
representa-los neste momento de homenagens. Mas também eu preciso agradecer 
ao Vereador Edgar Chimento que é o autor principal, é o signatário principal deste 
requerimento e estendeu, oportunizou a todos nós vereadores assinarmos juntos este 
requerimento como coautores desta belíssima homenagem, justíssima homenagem 
feita ao Fuga Couros. Que teoricamente, olhando assim, parece nossa, vai ser fácil 
homenagear, porque é muita história para se contar, é muitas vitórias, é muitas 
conquistas, é muito bem que foi feito para comunidade, mas não é tão fácil assim. 
Porque por mais que se diga e o Vereador Chimento disse muito, sempre vai ser 
deixado algo, não será o suficiente o que é que será dito para chegar próximo do que 
merece o Fuga Couros nesses 75 anos de história, de conquistas, de uma trajetória 
elogiável, claro pelo legislativo, pelo Executivo. Porque nós sobrevivemos, o município 
sobrevive muito com a geração de emprego, com a geração de renda, com o que 
contribui com o município, com o estado e com a nação. A gente percebe aqui, eu tô 
com as páginas, Evertomar, do Correio Marauense que foi feita a história aqui do Fuga 
Couros e percebemos o quanto estão expandindo, mais de 20 unidades, empregando 
mais de 3500 pessoas. Quantas famílias sobrevivem nesta falta de emprego que hoje 
temos em todo o Brasil? Quantas famílias estão sobrevivendo graças a esse trabalho, 
graças a ao empenho dessa família Fuga que começou lá, como contou histórico aqui, 
pequenininhos, pensando quem sabe lá no início para sustentar, como sustentar 17 
filhos e hoje é essa potência. E mais do que isso, comemoram os 75 anos que eu não 
sei se eu mais parabenizo ou seu mais agradeço o que vocês fazem e o que vocês 
vão fazer. E aqui diz que comemoram os 75 anos, mas já estão projetando os 
próximos 25. Não, já estão projetando os próximos 75. Nós estivemos lá no jantar 
comemorativo no CTG Felipe Portinho e já vimos a criançada toda da família, a 
sucessão já tá pronta, a dedicação de vocês já está pronta e o que vocês passam às 
crianças, aos jovens que estão aqui, jovens da minha idade, né, vamos se elogiar 
junto né. Nós jovens, né de passar dos quarenta, as crianças que estão chegando tão 
tendo esse mesmo intuito, este mesmo objetivo de tocar essa empresa e fazê-la 
crescer cada vez mais. Então nosso desejo da bancada dos progressistas é de muito 
sucesso, porque o trabalho, a dedicação eu sei que jamais vai faltar por tudo que já 
fizeram. A questão social, a questão do seu José Fuga, eu aprovei o nome da rua, eu 
aprovei junto, votei junto o nome do ESF. Então, as parcerias do município com 
Fundação não precisa fazer isso, porque a comunidade sabe. E quando eu coloquei 
no meu Facebook a homenagem ao Fuga inúmeros comentários, mas muitos mesmo. 
Às vezes, a gente, político, coloca alguma coisa, vem lá algumas críticas, né. Mas 
nesta não. Aí é fácil demais de falar, né. Então, só elogios, porque a comunidade 
reconhece o que recebeu e o que vocês dão. E com certeza, o que nós pudermos 
fazer por vocês também estamos à disposição. Muito obrigado e sucesso sempre. 
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Obrigado, Presidente”. Pronunciamento do Presidente Vaguinho Daré. “Também 
quero deixar algumas palavras aqui para essa família que além de empreendedora 
também é uma família que sempre ajudou muitos os marauenses. Eu conheço muito 
o pessoal lá do Bairro Fuga e só vejo elogios para essa família. Eu confesso que eu 
não conhecia muito história de vocês e agradecemos o convite que vocês fizeram para 
nós do jantar em homenagem a 75 anos. A gente pode ver um pouco da grande 
história que vocês têm e contribuem para o nosso Marau, o nosso Rio Grande do Sul, 
assim como o Anderson Rodigheri e para nossa nação e também expandindo aí para 
outros países. Então isso aí para nós marauenses tem um grande significado. eu fazer 
parte hoje do Legislativo como presidente para mim é uma honra, nós estar recebendo 
esses 75 anos aqui representa, Vereador Anderson, Vereador Chimento  e todos os 
colegas vereadores, eu acho para toda nossa população que é um orgulho de nós ter 
uma empresa desse tamanho que emprega tanta gente, ajudando, colaborando com 
o desenvolvimento do nosso município, da nossa nação e tá sempre firme, com as 
rédeas sempre firme, que eu sei que vocês gostam do cavalo, e ajudando o nosso e 
colocando em destaque a nossa cidade Marau. Então, parabéns a família Fuga. 
Parabéns à Empresa Fuga. E dizer para vocês sucesso sempre e que venhamos mais 
75, 150 anos, né vereador. Então, justíssima homenagem a Empresa Fuga. Vocês 
muito honram a nossa cidade de Marau”. Após, os vereadores entregaram aos 
representantes da homenageada uma placa de reconhecimento. Em seguida, o 
senhor Iedo Fuga Junior fez seu agradecimento, representando a empresa 
homenageada. Pronunciamento do Senhor Iedo Fuga Junior. “Boa noite. 
Cumprimento o Presidente da Câmara Vaguinho Daré, a Vice-Presidente Adriela, 
Secretário Chimento, senhores vereadores. Boa noite a todos aqui presentes. Em 
nome da Fuga S/A ficamos honrados com esta homenagem da Câmara de 
Vereadores de Marau. A Fuga S/A de hoje é uma empresa que nasceu em Marau, 
vinda de uma pequena selaria e que no ano de 1947 idealizado por José Fuga e um 
grupo de sócios iniciou a industrialização de couros, fundando o Curtume Marauense 
S.A., o que mais tarde se tornaria Fuga Couros S/A. passados sete décadas de um 
modesto curtume construído por um ideal, a empresa se desenvolveu e hoje são mais 
de 20 unidades de negócio e 3500 colaboradores em diversos estados brasileiros e 
no exterior. A partir da produção de couros, segmento de origem reconhecido 
internacionalmente, impulsionou a expansão de novas frentes. Sendo referência no 
mercado, a empresa atua no segmento de carnes, reciclagem de subprodutos de 
origem animal, biocombustível, Pet food e agronegócio. Mais do que comemorar os 
seus 75 anos, a empresa se prepara para os próximos 25 anos. Para isto, está 
desenvolvendo um trabalho de fortalecimento de suas marcas e alinhamento de seus 
negócios diversificados, ciente de sua importância social e necessidade constante de 
ações que visem a sustentabilidade. A empresa tem investido cada vez mais em 
tecnologia e pessoas, além de adequar seus procedimentos e operações ao encontro 
de critérios internacionais ESG. Ainda na área social, sobre os ensinamentos do casal 
José e Lídia Fuga, o bem-estar e a importância da educação se estendeu para além 
do núcleo familiar, alcançando colaboradores e a comunidade em geral. Hoje, a 
Fundação Assistencial e Cultural José e Lídia Fuga é uma realidade mantida desde 
2003, visa ao desenvolvimento criativo, emocional e social de crianças e 
adolescentes, através da educação e cultura, sendo diversas medidas com o objetivo 
de manter vivos os ideais de solidariedade e ação comunitária implantados por José 



8 
 

e Lídia Fuga ao longo de suas vidas. Para o futuro, as iniciativas estão reunidas no 
projeto Fuga 25 Mais. Queremos nos tornar uma empresa centenária com solidez e 
presença global nos mercados atendidos. Para agrupar as suas marcas e negócios 
foi criada uma identidade corporativa a Fuga S/A, reposicionando os negócios em 
divisões de atuação com o objetivo de facilitar a comunicação com o mercado e 
orientar novos investimentos. Mirando centenário, a terceira geração da família 
começa ocupar cargos de gestão, olhando para frente, mas sem esquecer os valores 
de humanidade e trabalho de nossos fundadores. Sabemos que a grandeza de uma 
empresa não é medida pela dimensão de seus prédios ou pela tecnologia de seu 
maquinário. Conquistas como estes 75 anos são realizadas por pessoas com seu 
sangue e suor, com seus sorrisos e suas lágrimas. Ao longo das décadas, centenas 
de pessoas fizeram parte dessa trajetória. Este é o momento de agradecer a todos 
estes. Aos fundadores e suas famílias que conduziram a empresa ao longo desses 
anos. Aos colaboradores e ex-colaboradores que se dedicaram e dedicam a fazer 
esse sonho dar certo. Aos clientes, pela oportunidade e pela confiança em nossos 
produtos. Aos fornecedores e parceiros que sempre estiveram ombro a ombro na 
nossa jornada. À comunidade que desde sempre nos apoiou e recebeu com carinho 
e pela qual temos orgulho de dizer que somos marauenses. Marau é uma cidade 
próspera e que se destaca nacionalmente. Aqui nossos parabéns ao Poder Legislativo 
e Executivo que junto a nossos empreendedores nos faz sermos quem somos. A todos 
vocês nossos amigos o nosso eterno agradecimento”. A Vereadora Adriela solicitou 
Espaço de Liderança para pedir Reunião de Bancada, a qual foi deferida pelo 
Presidente, sendo suspensa a sessão. COMUNICAÇÕES: Manifestação do Vereador 
Duda Bergonsi com o assunto “projetos de lei”. Manifestação do Vereador Duda 
Bergonsi. “Boa noite a todos da Casa. Presidente Vaguinho Daré. Colegas 
vereadores, em especial a Vereadora Lu que tá iniciando aqui na casa hoje. Délcio 
Sandri, grande parceiro, amigo. Cleomar. Demais entidades. CTG. os trilheiros 
presente. Ex-vereador Cido. Ex-vereadores aqui da Casa também. Secretários e 
representantes. Pessoal das redes sócias que também nos acompanham. Precisamos 
falar de saúde, precisamos falar de mulher. Esses são os dois projetos de lei que hoje 
se encontram na Casa. Estamos sendo apresentados. Por que dos assuntos? Porque 
a saúde, todos sabem que eu venho de uma família que sempre trabalhou com a 
saúde, e nós tentamos resolver alguns problemas que são crônicos. Nosso projeto 
sobre a saúde é formalizar uma parceria do poder público com o poder privado. 
Porque quem está doente ele não pode esperar. Isso é um convênio onde que hoje 
tem indicação na cidade, mas nós queremos formalizar isso. É um convênio entre o 
poder público e a parceria. Já se encontra em outras cidades esse tipo de projeto 
muito parecido, inclusive em outros estados. Isso aí são projetos de leis, aonde que o 
paciente ele recebe um desconto da empresa privada e isso faz com que 
desburocratiza um pouco a situação do poder público onde a saúde do sistema público 
desafoga um pouco. E esse benefício não traz nenhum tipo de prejuízo aos cofres 
públicos, porque é um sistema de desconto, não é um sistema de pagamento. Então, 
por isso eu acho que a situação, principalmente quando se fala em saúde, e é 
específica especialidades. Hoje o paciente ele precisa ser atendido e ele consegue 
ser atendido uma forma melhor com consultas, não esperando tanto, né. O projeto é 
para todos, mas é mais voltado aquelas que não tem condições, entendeu. Então por 
isso que precisa da situação da prefeitura para fazer uma pré-seleção, não de quem 
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tem direito ou não, todo mundo sabe que a saúde é um direito de todos, né. Mas, 
enfim, é para dar vazão maior em relação à saúde. Segundo projeto em relação a 
mulher, Vereadora Adriela.  Porque nós temos os dados que 66% de todas as 
mulheres já foram assediadas em baladas, em bares, em casas de show. Esse 
número aumenta para 73% quando a mulher é a bartender ou trabalha no caixa. E 
isso, né, apesar de ter uma Lei de Maria da Penha onde que nós temos várias 
situações como violência psicológica, física, sexual, patrimonial, mas nosso projeto é 
voltado, realmente, uma situação da mulher se sentir segura. Muitas vezes num bar e 
o agressor está sentado do lado. Então, nosso projeto é voltado mais para instrução 
do que a casa de show, a balada, o bar treinem seus funcionários para reconhecer 
um pedido de ajuda da mulher. Porque, muitas vezes, por um gesto, por um x na mão. 
E isso tem que estar claro, porque a mulher não vai pedir ajuda. Muitas vezes em casa 
ela não pede. Então está claro, no ambiente ou no banheiro onde tenha uma placa de 
referência onde que assim esse estabelecimento está pronto para receber e pronto 
para te ajudar, né. Que seja saído de um evento até acompanhamento de um carro, 
que seja para ligar para polícia. Enfim, mas que seja um ambiente próprio e todos os 
seguros para a própria mulher. Isso é uma situação, eu penso muito, né, em filhos, os 
filhos, nossas mulheres, nossas mães. A violência à mulher não tem idade seletiva. 
Então, nós precisamos cuidar. Então com todo carinho peço o apoio para aprovação 
dessas votações das pautas que estamos trazendo pra Casa. Muito obrigado a todos”. 
Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador Chimento. Líder do Governo 
Vereador Chimento. “Senhor Presidente, senhores vereadores. Ingressou oriundo do 
Executivo quatro projetos de lei. Sendo o primeiro deles de número 129 que autoriza 
o Poder Executivo a firmar parceria e a repassar recursos a Associação Comercial, 
Industrial, Serviços e Agropecuária de Marau, ACIM. O presente projeto então autoriza 
a repassar em torno de 436 mil reais a ACIM para o projeto Encanta Marau a ser 
realizado aqui em nosso município. Também nós temos o projeto de número 130 que 
também autorizar a repassar a ACIM o valor de 110 mil para a realização do projeto 
Outlet Marau 2022, que também objetiva que fomentar incentivar o comércio local. 
Nós temos aqui o projeto de número 131 que autoriza o Poder Executivo a firmar 
parceria e repassar recursos ao Marau Fusca Clube. O valor autorizado 10.950 para 
auxilio nos gastos que deverão acontecer nos dias 12 e 13 de novembro de 2022 no 
Parque Municipal Lauro Ricieri Bortolon. E também nós temos aqui o projeto de lei de 
número 132 que autoriza o Poder Executivo a firmar parceria e a repassar recursos 
ao Moto Clube Marau. O valor que está sendo solicitado é 13.500 reais visando a 
primeira etapa do Copa Marau de Veloterra que acontecerá no dia 22 de outubro de 
2022. Era isso, senhor Presidente, senhores vereadores. O meu muito obrigado”. 
PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 127/2022 - VEREADOR DUDA BERGONSI - “Autoriza 
o Executivo municipal a celebrar convênio com clínicas médicas, visando a 
implantação do programa meia-consulta junto aos pacientes hipossuficientes do 
município e dá outras providências”. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo 
e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE 
LEI Nº 128/2022 - VEREADOR DUDA BERGONSI - Dispõe sobre a obrigatoriedade 
de bares, restaurantes, casas noturnas adotarem medidas de auxílio à mulher em 
situação de risco e dá outras providências. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
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Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
PROJETO DE LEI Nº 129/2022 - EXECUTIVO- Autoriza o Poder Executivo firmar 
parceria e repassar recursos a Associação Comercial, Industrial, Serviços e 
Agropecuária de Marau – ACIM. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo 
e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE 
LEI Nº 130/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e 
repassar recursos a Associação Comercial, Industrial, Serviços e Agropecuária de 
Marau – ACIM.  Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 
Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 131/2022 
- EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a firmar parceria e repassar recursos ao 
Marau Fusca Clube - MFC.  Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI 
Nº 132/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar 
recursos ao Moto Clube Marau. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo 
e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
REQUERIMENTO Nº 94/2022 - VEREADOR DURANTE - Requer o envio de ofício de 
parabenização as equipes vitoriosas do Campeonato Colonial de Futsal 2022 
realizados no Ginásio Municipal Jatyr Francisco Foresti em na cidade de 
Marau.  Equipe da Nossa Senhora do Carmo - 1º lugar; Equipe de Laranjeira - 2º lugar; 
Equipe da Comunidade de São José dos Ricci - 3º lugar; Equipe da Comunidade de 
Veado Pardo - 4 º lugar. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 95/2022 - VEREADORA 
ADRIELA TONIN - Requer o envio de ofício de parabenização ao Senhor José Ironi 
e Souza (Gauchinho), extensivo a toda Comissão Organizadora dos Festejos 
Farroupilhas 2022 pela excelente condução dos eventos que aconteceram de 03 a 20 
de setembro. Encaminhado. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e 
Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 123/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o 
Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos a Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais de Marau – APAE, abre crédito especial e dá outras providências. 
Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, colegas 
vereadores. Desde 2001 quando assumi o primeiro ano aqui de meus mandatos de 
vereador sempre votei e sempre vieram projetos igual a esse de repassar recursos a 
APAE, de firmar a parceria, firmar esse convênio. E agora o montante de 745 mil reais 
para manter a APAE durante 12 meses. O município é o principal mantenedor da 
Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais, mas só com esse valor não se 
consegue manter pelo trabalho que fazem, por todos os atendimentos que fazem. 
Então, a APAE, às vezes, faz campanhas solidárias, busca recursos de várias formas. 
Deputados e vereadores vão a Brasília pedir recursos para que mandem para a APAE. 
Por isso dá importância dos deputados federais poderem auxiliar sempre as nossas 
identidades e dessa forma manter a APAE que faz um excelente trabalho de 
atendimento de 209 beneficiados na área da educação, no cuidado das crianças, 
adolescentes.  Pessoas que são atendidas por esta importante Associação. Então, 
mais uma vez, o nosso voto é favorável e a parceria sempre com a APAE desse poder 
legislativo, do Poder Executivo e da sociedade também que deve cada vez mais 
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auxiliar essa importância instituição. Obrigado, senhor Presidente”. APROVADO por 
8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina 
Balotin Tonin, Edgar Chimento, Deolindo Jossemar Machado, Eduardo Ostrowski 
Bergonsi, Abel Rogerio Ortiz, Ademir Durante, Luciana Luiza Dal Molin, Anderson 
Rodigheri. PROJETO DE LEI Nº 126/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo 
a permitir o uso de imóvel de sua propriedade à Grupo de Trilheiros Torra Trilha de 
Marau. Manifestaram-se os Vereadores Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, 
Eduardo Ostrowski Bergonsi, Abel Rogerio Ortiz e Vaguinho Daré. Manifestação do 
Vereador Edgar Chimento. “Senhor Presidente, senhores Vereadores. É mais um 
projeto que vem do Executivo que busca parceria com as entidades marauenses. O 
grupo de trilheiros Torra Trilha de Marau, além de desenvolver atividades culturais e 
esportivas, está sempre presente nas atividades que município faz de assistência 
social, levando para a comunidade aí, então, esse trabalho aqui que também é 
essencial aqui para melhorar a vida da comunidade marauense. Então, não por ser 
só essa entidade, mas todas as entidades aqui, o município procura fazer parceria 
justamente para que cada vez mais a comunidade marauense tenha incentivos e ao 
mesmo tempo una forças para deixar a vida e a qualidade de vida marauense cada 
vez melhor. Era isso, senhor Presidente. Meu muito obrigado”. Manifestação do 
Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, vereadores, vereadores. 
Saudar o grupo dos trilheiros. Dizer que conheço a grande maioria dos integrantes do 
grupo. Sei do comprometimento, da dedicação, do empenho, do quanto gostam de 
participar dessa atividade esportiva. Sei, também, que tem alguns que tentam  abrir 
uma trilhas um pouco mais sinuosas, dão canelada  em árvores. Então, vocês têm 
que ter cuidado, né, preservação da vida em primeiro lugar. Mas é um esporte 
fascinante. Quem vê de fora acha até mais bonito do que vocês ai é emoção. Então, 
sem sombra de dúvidas é muito meritório essa destinação deste imóvel. Às vezes tem 
lá o terreno do município criando mato, bicharedo, incomodando os vizinhos, tá lá 
jogado, né, não é cuidado e assim se destina, faz essa cessão para uma entidade que 
vai cuidar, manter limpo e vai tornar algo inútil para o município em algo que as 
famílias irão utilizar. Então parabéns por todos os trabalhos que vocês realizam em 
parceria com o município. Tenho certeza que essa destinação, por parte do Poder 
Executivo e aprovado por nós vereadores, servirá também de estímulo para que 
outras parcerias também sejam realizadas. Então, parabéns pelo trabalho. E é 
justíssimo que possam ter a partir de agora uma sede própria em um lugar específico. 
E queremos participar lá quando tiver alguma atividade nos convide que nós 
queremos participar junto com os colegas aqui também. Legal. Valeu. Obrigado, 
Presidente”. Manifestação do Vereador Duda Bergonsi. “Senhoras e senhores, 
grupo dos trilheiros. Quando se fala em entidade, nós falamos em organização. Talvez 
em números, tem entidades maiores, menores, mas a coluna vertebral de uma 
entidade é organização. E eu vejo que vocês têm uma organização muito grande em 
relação a isso, por isso que hoje estão aqui também. Mas quando se fala em entidade 
e poder público há uma parceria. E essa parceria tem que ser de acordo com a vida 
útil também da entidade. Então, eu faço uma convocação aos senhores também para 
participarem de todos os eventos junto ao poder público e desenvolver, sim, junto com 
a comunidade ações pró. Hoje temos várias entidades que fazem muito mais por 
Marau de forma de reconhecimento e agregar valor. E o esporte faz isso muito, porque 
a trilha né, vocês são, não deixa de ser um esporte, além de ser um lazer. Então, esse 
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é o convite que faço a vocês. Sempre que tiver alguma ação junto à prefeitura e até 
mesmo como orientação, como vir buscar isso junto ao poder público, né, para firmar 
cada vez mais essa parceria. Parabéns para vocês. Obrigado, senhor Presidente”. 
Pronunciamento do Vereador Abel Ortiz. “Senhor Presidente, colegas vereadores. 
Grupo Torra Trilha ao qual eu tive o prazer de fazer parte como trilheiro, como amigo. 
Participei também do pedido desse espaço de lazer para gente. Esse grupo foi 
formado por alguns amigos com o intuito de fazermos trilha, nos reunirmos e fazer as 
nossas festas. E com isso a gente fez o Natal para as crianças, distribuindo bala, 
algumas outras atividades. O nosso grupo foi sempre muito unido. Participamos em 
todo o estado, praticamente, levando o nome de Marau nas trilhas que participamos. 
Eu acho um projeto muito importante. Eu acho que essa sede vem a contribuir para 
que o grupo cresça e desenvolva outras atividades. Era isso, pessoal”. Presidente 
Vaguinho Daré. “Eu tava falando até para o pessoal ali fora, o Chumbo que me 
encontrou ali fora, diz oh Vaguinho, fala para os vereadores aprovar lá. Mas, com 
certeza, das palavras, uso a palavra dos meus colegas vereadores as minhas 
também. Merecido também o espaço para vocês aí para essa turma que com certeza 
se vocês foram escolhidos pelo Executivo, com certeza, vocês dão a contrapartida de 
vocês. Isso a gente não tem dúvida. E pegando o gancho também do Duda, com 
certeza Duda, eles já fazem a contrapartida deles aí quanto com o nosso município, 
vão continuar fazendo as ações sociais aí em prol das crianças, Natal. Então isso aí 
também é merecido um espaço como disse o Vereador Anderson Rodigheri também, 
de repente tá ali um espaço sem uso. Pelo menos pega uma grande equipe, uma 
equipe de amigos aí que com certeza vem a somar junto a nossa comunidade. Então, 
parabéns aí. Justíssimo. E pode contar sempre conosco”. APROVADO por 8 votos 
favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Anderson Rodigheri, 
Eduardo Ostrowski Bergonsi, Abel Rogerio Ortiz, Deolindo Jossemar Machado, 
Adriela Cristina Balotin Tonin, Edgar Chimento, Ademir Durante, Luciana Luiza Dal 
Molin. INDICAÇÃO Nº 19/2022 - VEREADOR MACHADINHO - Sugere ao Poder 
Executivo Municipal a construção de um redutor de velocidade do tipo quebra-molas 
na Rua José Vidmar, Loteamento Colina. Manifestação do Vereador Deolindo 
Jossemar Machado. “Senhor Presidente, essa indicação os moradores que me 
pediram lá para que fizesse, porque está muito perigoso o trânsito lá. Era isso, senhor 
Presidente”.  APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 
favoráveis: Eduardo Ostrowski Bergonsi, Ademir Durante, Adriela Cristina Balotin 
Tonin, Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, Abel Rogerio Ortiz, Deolindo Jossemar 
Machado, Luciana Luiza Dal Molin. INDICAÇÃO Nº 20/2022 - VEREADOR ELIANE 
CANABARRO DA SILVA - Sugere ao Poder Público Municipal, através dos órgãos 
competentes, o estudo da criação de um viveiro de Plantas Medicinais, com o 
envolvimento da Secretaria de Saúde Municipal, com profissionais competentes na 
avaliação e aplicação de produtos fitoterápicos em pacientes, principalmente de 
idosos, com segurança e responsabilidade. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 
votos contrários. Parlamentares favoráveis: Eduardo Ostrowski Bergonsi, Edgar 
Chimento, Adriela Cristina Balotin Tonin, Deolindo Jossemar Machado, Ademir 
Durante, Luciana Luiza Dal Molin, Abel Rogerio Ortiz, Anderson Rodigheri. 
INDICAÇÃO Nº 21/2022 - VEREADOR ELIANE CANABARRO DA SILVA - Sugere 
ao Poder Público Municipal, através da Secretaria competente, a instalação de uma 
academia ao ar livre no Bairro Jardim América. APROVADO por 8 votos favoráveis e 
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0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar 
Machado, Edgar Chimento, Ademir Durante, Luciana Luiza Dal Molin, Abel Rogerio 
Ortiz, Eduardo Ostrowski Bergonsi, Adriela Cristina Balotin Tonin. INDICAÇÃO Nº 
22/2022 - VEREADOR ELIANE CANABARRO DA SILVA - Sugere ao Poder Público 
Municipal, através da Secretaria Competente, a instalação de faixa de segurança de 
pedestres na Rua Bento Gonçalves, em frente ao numeral 1429. APROVADO por 8 
votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Ademir Durante, 
Luciana Luiza Dal Molin, Edgar Chimento, Abel Rogerio Ortiz, Anderson Rodigheri, 
Eduardo Ostrowski Bergonsi, Adriela Cristina Balotin Tonin, Deolindo Jossemar 
Machado. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Manifestação dos Vereadores: Duda 
Bergonsi, Ademir Durante e Adriela Cristina Balotin Tonin. Pronunciamento do 
Vereador Duda Bergonsi. “Senhor Presidente, vamos falar sobre mobilidade urbana. 
Pelo que parece tá um caos avenida. Mas sobre as obras que vem sendo feitas. A 
Secretaria de Cidade deveria dar uma volta ao redor e antes de começar uma obra 
poderia encerrar outra. É um perigo o que acontece nessa Avenida, quem caminha 
de a pé. Porque eu tava caminhando com meu filho esses dias, não tem onde passar. 
Ou bloqueio uma passagem pedestre nessa rua, né, não sei qual é a situação que 
podem fazer ou coloquem um trecho marcado, porque tá muito perigoso. Aí nós vamos 
caminhar um pouquinho mais para frente, diante da Bevel, nós estamos em obras ali. 
As obras são melhorias da cidade, isso todo mundo sabe. Mas nós temos que ter 
atenção com os cadeirantes, atenção com as crianças, atenção as pessoas que 
precisam se mobilizar. Então, semana passada até fiz uma indicação sobre uma 
remoção das árvores que estão aqui na Presidente Vargas, porque não tem onde 
passar a cadeira de roda. Então, antes de plantarem, antes de fazer a estrutura, eu 
acho que tem que ter uma atenção um pouco maior, tem que fazer um projeto para 
ver se realmente a mobilidade das pessoas está sendo uma melhoria ou uma piora.  
Falta um pouco de cuidado nessa situação. Isso aqui não é tom de crítica, senhores. 
Isso aqui é para nós ter a maior atenção quando vamos executar e fazer uma obra. 
Por que estamos melhorando, mas quando não está pronta a obra nós não podemos 
prejudicar quem está caminhando, quem faz uma passagem, quem está passeando. 
Então, fica minha situação para ter uma atenção um pouco melhor sobre mobilidade 
urbana. Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. Pronunciamento do Vereador 
Ademir Durante. “Senhor Presidente, nobres colegas vereadores, vereadoras e 
membros da assistência já nominados. Eu até vou falar sobre o projeto da APAE que 
foi aprovado agora há pouco tempo. O vereador Anderson até falou que seria pouco 
o recurso, né, mas o Poder Executivo e a entidade mesmo pode até solicitar uma 
suplementação, os novos projetos que venha para esta Casa e que com certeza será 
votado a favor desses vereadores. E só também para aproveitar o gancho do 
Anderson, Deputados Federais, eu por duas vezes também que nós fomos a Brasília 
foi levado verba para essa entidade. Agora há pouco tempo também em conjunto com 
a bancada, a Adriela também participou, foi trazido dinheiro de emenda parlamentar 
para essas entidades como outras, né. De repente na marcha dos vereadores que a 
gente vai a Brasília aproveita essas oportunidades de visitar os gabinetes dos 
deputados, senadores que lá estão representando o nosso município e a gente faz 
pedido e quase maioria das vezes os próprios colegas vereadores podem também 
concordar, não perdemos uma viagem né. Não é só que a gente vai só na marcha, a 
gente busca recursos. E os trilheiros também né. Votei favorável também. É um 
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projeto importante de ter seu espaço, sua sede aí, né, votemos favorável também. 
Seria isso, senhor Presidente e obrigado”. Pronunciamento da Vereadora Adriela. 
“Senhor Presidente, colegas vereadores, público que ainda nos acompanhe, em 
especial o CTG Felipe Portinho que também está aqui. Quero aproveitar esse espaço 
para parabenizar todas as entidades pela realização dos Festejos Farroupilha neste 
ano. Foram intensos os trabalhos, mas acredito que a união das entidades 
marauenses fez a diferença e fez com que os festejos Farroupilha deste ano fosse um 
sucesso. Graças ao empenho de todos. Então, acredito que Marau está de parabéns 
e fez a diferença no tradicionalismo, digamos a nível de Rio Grande do Sul, porquê 
Marau se destacou mais uma vez nesse quesito. Fica aqui o nosso reconhecimento. 
Também quero desejar sucesso ao grupo Torra Trilha que hoje acaba de adquirir o 
seu imóvel, digamos assim né, que seja um lugar que vocês possam continuar 
fazendo os encontros de vocês, com proveito e, com certeza, que a comunidade idade 
marauense continue prestigiando e usufruindo daquilo que vocês se dedicam para 
ajudar. Sabemos de várias situações, né Vereador Abel, em que o grupo tem auxiliado 
município. Então, fica aqui também o nosso reconhecimento. eu costumo brincar com 
meu marido que se nós não tivesse um cavalo, nós ia ter uma moto, porque o esporte 
é fundamental na vida de qualquer ser humano, né Vereador Duda. O esporte já foi 
comprovado que a pessoa que pratica qualquer tipo de esporte tem menos tendência 
adoecer e consequentemente menos tendência de precisar do município, da saúde, 
enfim, de outros meios aí. Então, por este motivo a gente é sempre favorável à prática 
de esporte. Parabéns e continuem agregando famílias com vocês que o município 
agradece. Fica aqui, então, o meu muito obrigado pela oportunidade, senhor 
Presidente”. TRIBUNA POPULAR: Espaço destinado ao CTG Felipe Portinho para 
falar sobre os 64 anos da entidade, conquistas, desafios e trabalho social realizado, 
representado pelo senhor Igor Gava. Manifestação do Senhor Igor Gava, 
representante do CTG Felipe Portinho. “Boa noite a todos. Minhas cordiais 
saudações tradicionalistas a todos os presentes. Gostaria de cumprimentar 
Presidente o senhor Vaguinho, também ao Secretário Chimento, a Vice-Presidente 
Adriela, em nome de vocês também a todos os membros do Poder Legislativo. E hoje 
eu gostaria de dizer que eu não falo só por mim, hoje represento o patrão Dilceu que 
está em um compromisso, não pode se fazer presente, mas eu também represento 
aqui os mais de 600 sócios do CTG Felipe Portinho. Represento, também, aos mais 
de 26 patrões que passaram por essa entidade ao longo dos 64 anos de história. Para 
quem não me conhece eu sou o Igor Gava, sou de Água Santa. Talvez vocês não 
tenham me visto muito por aqui, mas há 4 anos dança no CTG Felipe Portinho, onde 
sou coordenador da Invernada Adulta e também sou agregado das falas do CTG. o 
pioneiro da cidade de Marau foi idealizado pelo Capitão João La Maison e o nome foi 
uma homenagem ao General Felipe Portinho que teve importante participação no 
movimento revolucionário de 1923. A fundação da nossa identidade foi uma das 
primeiras do estado, foi a terceira na região da Sétima Região Tradicionalista e está 
entre as dez primeiras do Estado. Ao longo dos anos o CTG conquistou diversos 
títulos, tendo reconhecimento em todas as atividades a qual participa sejam 
departamento artístico, cultural, campeiro e de esporte. Levamos o nome de Marau 
para os quatro cantos do estado e também fora dele. Atualmente temos como 
principais eventos da nossa entidade a Ronda Fandangueira, que neste ano chega a 
sua 30ª edição, e também a Ronda Jovem que neste ano se realizou a 24ª edição. No 
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departamento artístico, contamos com cerca de 150 dançarinos das categorias dente 
de leite, pré-mirim, Mirim, juvenil, adulta e também xirú. Podemos destacar, ainda, a 
nossa participação no departamento cultural, a qual hoje temos completo, né patroa 
Rute, completa e todos os cargos da entidade, todos os cargos, todos os mapas e 
também as faixas a qual o MTG recomenda. E também temos, diante da Sétima 
Região Tradicionalista, o primeiro peão o Leonardo Pinheiro e também a segunda 
prenda, a Diane. Também podemos destacar a participação do nosso departamento 
campeiro sempre muito atuante. Foi também os realizadores aí da Semana 
Farroupilha aqui de Marau. E o nosso departamento de esportes. Marau foi campeão 
nacional de bocha, foi através também do CTG Felipe Portinho, depois mais tarde 
também o CTG Sentinelas do Pago. E venho aqui agradecer, hoje em nome do CTG 
Felipe Portinho, infelizmente devido a outro compromisso que também temos lá no 
CTG, não veio muitos participantes, mas os que vieram, como bem mencionou o 
Júnior, o que faz a entidade não é a grandeza dos seus imóveis, mas sim, a grandeza 
das suas pessoas, né. Estamos muito bem representados aqui pela patronagem. E 
agradecer ao poder legislativo e a Marau porque hoje a gente sabe que, por exemplo, 
na Invernada adulta nós temos gente dançando de Água Santa, de Guaporé, de Nova 
Alvorada e de Passo Fundo. Vocês têm noção de que essas pessoas estão vindo para 
Marau para estar em uma entidade que faz acontecer, em uma entidade onde o poder 
público apoia, onde eu poder legislativo apoia. E elas estão vindo para cá porque aqui 
se tem oportunidades, aqui se tem estrutura para trabalhar, aqui as pessoas são 
valorizadas. E um dos mais belos artigos que o movimento tradicionalista tem que é a 
tese O Sentido E Valor Do Tradicionalismo, Barbosa Lessa diz que o MTG, o 
movimento tradicionalista gaúcho, tem o compromisso de auxiliar o estado na 
resolução dos seus problemas. E um dos principais itens que atrapalham para que 
tem essa desintegração é desintegração social, é as pessoas que não sabem a que 
grupo pertencer.  E hoje a gente vê aqui o poder legislativo apoiando grupo de 
trilheiros, a gente vê constantemente o poder legislativo apoiando o futsal, apoiando 
o Karatê, entre tantas outras entidades que Marau tem e se destacam. Se destacam, 
vocês sabem disso. Que estão sempre levando o nome de Marau por todos os lados 
do estado, do Brasil e do mundo. Temos aqui o exemplo do Fuga, que é uma grande 
empresa que faz acontecer e ela não está preocupada apenas na parte lucrativa, está 
preocupada também com as pessoas. E isso é um dos itens da carta que o Barbosa 
Lessa tem, auxiliar o estado e as pessoas que rodeiam. Isso faz parte da cultura. 
Quando temos cultura forte, quando temos o cerne bem desenvolvido podemos ter 
qualquer experiência, podemos deixar que as tentações cheguem a nossa cidade, 
mas quando a gente tem grupos fortes, quando a gente tem pessoas que pensam no 
tradicionalismo e nas entidades, pode ter certeza que isso não vai passar de 
experiências e que não vão sair dos trilhos. Você pode ter certeza que tem jovens 
preocupados lá dentro dessas entidades, tem pessoas que há muitos anos peleiam 
pela entidade e estão aqui sendo representadas em nome da patroa Ruth e também 
de todas as pessoas que vem representar o CTG Felipe Portinho. Que, muitas vezes, 
deixam os seus lares para estar dentro do CTG levando o bem para outras pessoas e 
para outras famílias. Gostaria de agradecer também aqui a vereadora Lu pela 
indicação e ela sabe porque teve os filhos criados dentro do CTG. também o Vereador 
Chimento, pai de prenda, né, estudou tenho certeza essa tese e vocês sabem a 
diferença que o tradicionalismo faz. Também a vereadora Adriela é participante e 
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atuante dentro do meio tradicionalismo. E também parabenizar Marau pela 
diferenciação que tem tendo também nas atividades como foi a Semana Farroupilha. 
A resposta foi o público nas ruas, foi o público participando em massa. Gostaria de 
mais uma vez agradecer por todo incentivo e apoio que a Casa Legislativa tem às 
entidades tradicionalistas. Muito obrigado”. Na oportunidade, também se 
manifestaram os vereadores Anderson Rodigheri, Adriela Tonin, Luciana Dal Molin, 
Chimento, Machadinho, Ademir Durante e Vaguinho Daré. Manifestação do 
vereador Anderson Rodigheri. “Parabenizar o Igor Gava pelas explanações, muito 
esclarecedor e a gente conhece porque convive com o CTG, não ativamente lá entre 
seus quadros de associados, mas em eventos. E estão sempre de parabéns por toda 
a organização, pelo trabalho que fazem, as vezes pelo CTG, às vezes por empresas, 
às vezes por entidades de uma forma voluntária. E as pessoas que estão lá se doam 
e contribuem muito com o município e com a entidade para fazer o bem a outras 
pessoas. Além de todo o tradicionalismo, de manter a chama acesa do 
tradicionalismo, da cultura Gaúcha que vocês fazem, o Felipe Portinho, de uma forma 
esplêndida. É uma referência regional como você mesmo comentou. Nós tivemos na 
Assembleia Legislativa um projeto de lei esdrúxulo, até difícil de mencioná-lo aqui e 
foi derrubado na própria comissão quando foi o relator o Deputado Sérgio Turra, um 
ferrenho defensor dos rodeios e do tradicionalismo. Essa defesa também foi feita pelo 
Deputado Vilmar Zanchin. Sobre essa questão que abordava esse projeto de acabar 
com os rodeios por entendimento de maus tratos aos animais, gostaria que você 
fizesse alguns comentários referente a isso se fosse possível. Manifestação do 
Senhor Igor Gava, representante do CTG Felipe Portinho. “Eu, na verdade, 
gostaria de dizer que quem não vive isso, não vai entender. É a mesma coisa que 
você olhar e dizer que é loucura o que os guris das trilhas fazem, que é perigoso. 
Então, quem não vive isso não vai saber o sentimento que a Adriela, o Chimento, a 
Lu saí com os filhos para dentro de um rodeio. Vai olhar de fora e vai ter sua avaliação 
do jeito que tem na sua cabeça. Então, ela não vive esse sentimento. E às vezes ela 
só acompanha o momento que acorda cai na cabeça do boi, mas ela não sabe tudo 
que tá ao redor, não sabe a tradição. Então isso já foi muito bem defendido pelos 
deputados. E acho que é mais um momento oportuno de algumas pessoas que não 
pensam no bem comum, algumas pessoas que acham momentos oportunos para tirar 
proveito, né, mas que todo mundo sabe, já foi derrubado é porque não tem 
procedência nenhuma, né”. Manifestação da Vereadora Adriela. “Mais uma vez, 
então, parabenizar o trabalho que o CTG Felipe Portinho faz na cidade de Marau. 
Uma conceituada entidade. Bem explanado aqui pelo Igor. Parabéns Igor, pelas 
colocações, foste muito feliz na tua fala. A gente sabe todos que participam dos 
tradicionalismos que não é um simples participar de uma entidade, se torna uma 
família. E como toda família tem os momentos de administrar conflitos, os momentos 
de comemorar junto, várias situações em que tem que ser administrada e muito bem 
faz o Felipe Portinho. São muitas pessoas junto com opiniões diferentes, né. E a gente 
vê o CTG andando juntos de mãos dadas. Parabéns mais uma vez. Que o CTG Felipe 
Portinho tenha vida muito longa na nossa cidade de Marau, porque o trabalho que se 
faz aqui com as famílias marauenses é um trabalho imensurável eu diria. Porque todas 
as crianças que estão dentro do CTG não estão na rua, não estão, bem colocado pelo 
Igor mesmo, no que o mundo oferece, né, mas estão lá no caminho do bem, estão lá 
com instrutores, ensinando, falando e orientando, além claro da parte histórica, da 
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parte cultural, da questão das nossas vivências, das nossas famílias, dos nossos 
avós, dos nossos pais que fizeram parte do tradicionalismo e hoje a gente tem tanto 
orgulho de seguir fazendo que eles faziam. É uma forma de ter viva essas pessoas 
que fizeram e são exemplos para nós e para nossa cidade. Então, nós precisamos, 
sim, valorizar o trabalho que é feito de forma voluntária. Muitos finais de semana as 
pessoas que estão dentro do CTG estão abdicando da sua família, do momento seu 
que poderiam estar de privacidade, enfim, para estar lá se doando de forma 
incansável. Fica aqui, mais uma vez, o nosso reconhecimento para todos os 
departamentos: departamento artístico tem a sua importância, departamento 
campeiro tem a sua importância. Todos os departamentos de uma entidade têm a 
mesma importância, porque são todos que compõem a entidade. Então, fica aqui o 
nosso reconhecimento. E parabéns pela iniciativa de estarem aqui no legislativo 
falando um pouquinho do trabalho do CTG que a gente acompanha, mas que é 
importante, sim, divulgar para que toda a comunidade tenha esse conhecimento e 
também desperte o desejo de participar da entidade, de levar seus filhos, de estar 
junto com essa família Portinho. Muito obrigado e parabéns”. Manifestação da 
Vereadora Lu. “Eu quero aqui agradecer a todos os colegas que votaram para poder 
fazer essa homenagem ao CTG Felipe Portinho, aonde eu, particularmente, tenho 
muito orgulho. É uma honra para mim, a tia Rute, a todos né, a Silvia, a Jo, o Lunelli. 
Então, é uma coisa assim para você Igor. É uma emoção. Só quem tá ali o dia a dia, 
todo mundo chora, tu vendo as crianças dançando, desde os pequenininhos, né. É 
uma emoção. Aonde sentam com o professor. Não é uma aí, eu tô ali. Eles dançam 
com a alma, eles dançam com coração, eles se entregam ali. Então, para mim é um 
imenso orgulho e estar dando essa homenagem para o CTG Felipe Portinho onde 
meus filhos foram, aonde amigos deles foram. Aonde a cada rodeio era uma festa 
porque todo mundo leva uma coisinha, todo mundo se junta, né. Então, assim, é uma 
grande honra para mim. É uma família. Uma família porque lá dentro todo mundo a 
união, acho que no Sentinelas também assim né Chimento, aonde todo mundo se 
ajuda. Ah, hoje tem o rodeio o que que a gente vai fazer? Não, vamos lá, vamos 
dançar, vamos, sabe, aquela emoção de estar ali, de estar sentindo os pais que ficam 
fora eles dançando. É uma emoção que não tem não tem palavras né. Quero 
agradecer vocês por terem aceitado e dou meus parabéns e sempre podem contar 
comigo. CTG Felipe Portinho faz parte da minha família. Obrigado”. Manifestação do 
Vereador Chimento. “Boa noite a todos mais uma vez. Eu quero aqui, primeiro, Igor, 
dizer que tu esqueceu de falar teu currículo, né. O Igor eu já conheço ele há mais de 
10 anos, quando ela era gurizinho ainda. Mas ele já foi peão da sétima e desde então, 
desde que eu conheço ele, fez um ótimo trabalho valoroso dentro da Juventude, 
dentro das suas entidades. E o trabalho que tu desempenha não só na sétima, como 
no estado aí, é muito valoroso tá. Então, tu é professor e com certeza aí ela leva os 
seus conhecimentos aí para toda essa criançada que frequentam o CTG. com certeza 
tem muito futuro pela frente. Quero aqui dizer que a entidade Felipe Portinho de Marau 
é uma entidade de maior credibilidade que nós temos dentro do nosso município. Se 
vocês pegarem histórico de vocês, quantas crianças já passaram pelo CTG? Quantas 
crianças que tiveram uma retidão no momento que estavam junto ao CTG e hoje são 
profissionais de sucesso? Lhes garanto que muitas dessas crianças que se não 
tivessem passado pelos ensinamentos que vocês prestaram a eles talvez estariam 
desvirtuados em alguns outros locais que nem vale a pena contar aqui. Mas é 
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importante as entidades formarem parceria sempre com o poder público. E aí que se 
chega a um determinado sucesso naquilo que se faz. E cada vez mais, viu vereadora, 
com certeza tua indicação aí muito merecida. E devo dizer que cada vez mais que nós 
mantivermos entidades tradicionalista se envolvendo junto com a comunidade pode 
ter certeza que é um sucesso. Votos disso, Igor, dá para ver o nosso orgulho de vocês 
terem ficado quinto lugar no Enart do ano passado, né. Então, vejam a força de 
vontade que vocês têm em trabalhar e levar o nome, não só entidade como o nome 
da sétima e o nome de Marau, perante Santa Cruz do Sul no meio artístico. Devo dizer 
o seguinte que o meio tradicionalista, Adriela, é um dos poucos locais em que 
geralmente vai toda a família, vai o vô, vai o pai, vai o filho e vai o neto, vai todo mundo 
junto para ver todas as atividades culturais que se apresenta. Então, Igor, parabéns. 
Leve os parabéns ao Patrão Rizzotto, mas também a todos os que colaboram com 
essa entidade valorosa aqui do nosso município que sem dúvida nenhuma junto com 
as outras entidades tradicionalista de Marau nos deixam num patamar muito elevado 
em relação ao nosso estado. Vejo todo o trabalho aqui dos Festejos Farroupilhas que 
vocês trabalharam em comuns com as outras entidades. Olha o sucesso que foi. Até 
o Giovani Grizotti veio para fazer uma matéria sobre o Festejo Farroupilha. Então, 
parabéns. Trazer a batalha do pulador, eu acho que foi interessante e envolvimento 
de toda a comunidade. Parabéns mesmo, coração”. Manifestação do Vereador 
Machadinho. “Só quero dar os parabéns para a nossa Vereadora Lu por essa 
indicação e te desejar que tu seja bem-vinda aí nessa Casa junto com nós. E o Igor 
aí que, sinceramente, eu achei muito lindo que ele falou ali, a sabedoria que ele fala. 
Ele fala sem ler no papel. É poucos que falam bem que nem você. Tu representou 
muito bem o patrão. Então, o pessoal aqui também das motos aqui. Então, agradeço 
vocês pela presença. Não vou estender muito, porque os vereadores já falaram tudo 
que tinha que falar, mas muito obrigado pela presença de vocês e o que depender de 
nós aqui do poder público que tiver que aprovar, que for bom para vocês, nós temos 
ao lado de vocês. Meu muito obrigado”. Manifestação do Vereador Ademir Durante. 
“Senhor Presidente, mais uma vez, quero só cumprimentar o Igor pela apresentação 
mesmo colocado pelo Machadinho, por aquilo que tu faz dentro do CTG. além das 
famílias que todo mundo falou da família, dentro da arte, artista é um professor, é um 
pai para esse pessoal que participa, né. Nós, eu participo, não sou de usar muita 
bombacha, mas participo dessas atividades são muito sadias. Muito bom, né, quem 
participa disso aí, com certeza, os colegas vereadores já colocaram não estão em 
outros lugares, né, que poderia estar. Parabéns por representar o patrão. Parabéns 
para ti. E parabéns toda a família do CTG Felipe Portinho e que tenha vida longa. 
Obrigado, Presidente”. Manifestação do Presidente Vaguinho Daré. “Quero deixar 
aqui também a minha mensagem. Parabenizar Igor pelas palavras. Baita orador vocês 
têm ai, viu, já começaram bem. Parabenizar o CTG que realmente que todos os 
colegas falaram. O CTG acho que não lembro de estar de portas fechadas o CTG. 
Esse pessoal não dorme, né Igor? Tá sempre aberto. Abre mão da família. Apesar 
que a gente sempre fala, apesar falando para o positivo, que a família tá lá dentro, 
que as pessoas são lá em um lugar de levar família, assim como disse o vereador 
Chimento que vai o vô, vai o neto, vai a mãe, vai o pai. Parabenizar vocês pelos 64 
anos, por todo o trabalho que vocês fazem pela nossa comunidade. Parabenizar pelo 
quinto lugar do Enart também, mostrando e elevando o nome da nossa cidade de 
Marau. Então0 para nós é com muito orgulho que a gente tem o nosso CTG Felipe 
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Portinho e que com certeza tem adoração de todos. Parabenizar a Vereadora Lu pela 
indicação dessa belíssima homenagem. Então, em nome dos colegas vereadores, em 
nome do Poder Legislativo os nossos parabéns a todo Felipe Portinho, a toda a 
patronagem, a todos os integrantes, colaboradores do Felipe Portinho pelos 64 anos 
e que venha muito mais pela frente, Igor. Pode contar sempre conosco”. Conforme as 
normas regimentais, o senhor Presidente João Vagner Da Rosa Daré declarou 
encerrados os trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os 
presentes ANAIS que após lidos serão assinados.  
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